

Teatro Cervantes

Hoy se celebrarán las acostumbradas secciones, por tarde y noche, proyectándose la cuarta jornada de la preciosa película «Fortuna fantástica», en cuatro partes, y una cómica en dos partes.

CRÓNICAS FEMENINAS

Divulgaciones acerca del carácter

Mucho se ha dicho acerca de la mujer, su psicología, sus características y hasta de sus veleidades. Hagamos una observación más. Para proceder con buen método sería conveniente referirse a la mujer, no desde un punto de vista general, sino teniendo en cuenta las marcadas diferencias de la clase social a que pertenece, diferencias (mucho más profundas entre las mujeres que entre los hombres.

En donde se notan más estas cosas es cuando vamos de compras. Las mujeres son excelentes compradores. Desde tiempo inmemorial se habla de lo lentas que son en sus compras. En las más viejas poesías satíricas se hacen alusiones a esta condición, diciéndose que las mujeres cuando entran en una tienda lo vuelven todo, lo preguntan todo, lo curiosean todo y, generalmente, se marchan sin llevarse nada, y que en los casos en que se llevan algo, «lleváanse también la paciencia del vendedor». Por esto mismo demuestran su interés grande, su gran deseo de comprar. De este modo de ser de la clientela femenina saca el buen vendedor los mejores resultados, porque encuentra en él ocasiones sobradas para argumentar, convencer y decidir a la compra. Mucho más difícil es sacar partido del comprador que no dá sino respuestas concluyentes a las ofertas del que vende.

Pero por esto mismo, porque se lo llevarían todo, porque lo comprarían todo, las mujeres quieren por lo menos, llevarse «lo mejor», y lo mejor para ellas, suele ser algo que siempre vale más que el dinero que puedan gastarse. De aquí su vicio característico: el regateo.

Este no hubiera existido probablemente, sin las mujeres. Pero por otra parte las mujeres son más implacables que los hombres contra los abusos del precio, y esto explica la preferencia de muchas de ellas por el precio fijo que les asegura no haber pagado sino lo justo por el objeto comprado.

Se dirá que todo esto son veleidades? Pero lo cierto es que hay en ello un carácter práctico que pocos comprenden.

LEONOR DE OLOZAGA.

10 de Enero.

NOTICIAS

Ha sido autorizado don José Archillas García para que pueda proceder a la extinción de los animales dañinos existentes en la finca «La Cueva» sita en este término municipal, por medio de bolas envenenadas de estricnina.

Ha sido nombrado Juez municipal de Peñas de San Pedro, don Tomás Cebalzas Morcillo.

Por el Procurador don Aurelio Lozano Serna, en nombre de don Virgilio Gutiérrez Guerra, vecino de Masagosa, se ha deducido recurso contencioso administrativo ante el Tribunal provincial contra un acuerdo del Ayuntamiento de Robledo, por el cual destituyó del cargo de Secretario del mismo, a dicho recurrente.

Café «El Progreso»

En este establecimiento se sirve el mejor café del mundo. Con el fin de que el público en general pueda apreciarlo, se vende, tostados al precio de 12 pesetas kilo, y en paquetes, desde 25 gramos. Se suelta diariamente.

En el rápido de esta tarde salieron para Alicante el ex Presidente de esta Diputación provincial don José Alonso Zavala, su distinguida esposa y la bella señorita Enriqueta Ruiz Carreras, hija de nuestro Director.

A propuesta de la Comisión nacional de la Mutualidad Escolar les han sido concedidos premios de 250 pesetas, a los maestros de esta provincia doña Ana Pomar Gomis, de Munera y don Juan Antonio García Martínez, de Ayna.

JULIPA FRESNO —Modista de sombreros y vestidos.—Frente al Teatro Círculo.

Por el 6.º turno se nombran propietarios con carácter provisional a los siguientes maestros, de la lista de interinos:

Don Jacinto Garrote de Avila, para Arguillite-Albacete.

Don Restituto Rodríguez, para Alcantarillas-Albacete.

Don Miguel Barret Zapatero, para Tindabar-Albacete.

Don Julián Alonso, para Casas de Juan Gil-Albacete.

Ha regresado de Valencia el ex Alcalde don Miguel Panadero y López-Guerrero.

En el rápido de esta tarde ha regresado de Madrid el Gobernador civil de la provincia don José Salas y Vaca, haciéndose cargo del mando de la misma, que venía ejerciendo interinamente el Secretario del Gobierno señor Serna.

Willys y Overland. Autos sin rival entrega inmediata venta a plazos, Bazar Núñez.

Por Faustino Navarro del Espíritu Santo, vecino de Ayna, se ha deducido recurso ante el Tribunal contencioso-administrativo provincial, contra un acuerdo del Ayuntamiento de dicha villa, que le declaró cesante del cargo de Aguacil del mismo.

Ha quedado vacante el cargo de Director de la Banda de música de El Bonillo, y se ha abierto concurso para que puedan solicitarlo todos los que se crean competentes para desempeñarlo, advirtiéndose que se dará preferencia a aquellos que sean Profesores de piano. Para solicitudes e informes deberán dirigirse al señor Presidente de la Comfradía del Santísimo Cristo de los Milagros.—R.

BODAS: Si tiene usted que hacer regalos, visite la Casa Paco. Grandes novedades, precios baratísimos.

exponen, de separarse en absoluto de toda organización sindical o política adjetivada de revolucionaria, cualquiera que sea su escuela o su nombre.

Termina la solicitud pidiendo que se les ponga en libertad.

Suscriben la instancia Angel Pumarera, Manuel y Francisco Valls y Rafael Merino García.

Logroño 13

Vinos españoles para un banquete.

El gerente de las bodegas bilbaínas ha dirigido un telegrama al Alcalde de Madrid, rogándole que en banquete de Alcaldes con motivo del santo del Rey se dé solo entrada a vinos españoles, con exclusión de los extranjeros, como muestra de patriotismo.

Buenos Aires 13

Cómo progresa el comercio argentino.

La industria marítima de la República Argentina necesitará dentro de poco un número considerable de navios nuevos. Ante todo, este país necesita navios-cisternas, aunque produce petróleo en cantidades cada vez más considerables.

Se observa en la Argentina un fuerte movimiento en favor del tráfico comercial marítimo. Chile ha reservado recientemente el cabotaje al pabellón nacional; si la República Argentina sigue este ejemplo, lo que es muy probable, tendrá necesidad de que los armadores argentinos se procuren tonelaje nuevo para hacer frente a un tráfico que hasta ahora ha estado en manos de seis Compañías, dos de ellas extranjeras.

Valencia 13

Embarque de reclutas

Esta mañana a las diez ha llegado al puerto el vapor «Teide», conduciendo reclutas embarcados en el puerto de Barcelona.

Aquí han embarcado 400 hombres, y terminada la operación, se ha hecho de nuevo a la mar, con rumbo a Ceuta.

Han sido despedidos por numerosas familias y algunos Jefes y Oficiales de la guarnición.

ULTIMA HORA

Madrid 14 (16:30)

Notas de Palacio

Esta mañana despachó el Presidente interino del Directorio, Marqués de Magá, con S. M. el Rey.

Este recibió al Capitán general de Madrid, al de Baleares, al Director de Seguridad y varios jefes militares.

Don Alfonso marchará esta noche, en el expreso de Andalucía, a Córdoba.

En la estación del Mediodía.—Un herido.

En la estación del Mediodía, cuando Fermín Escara estaba despidien-

INFORMACION TELEGRÁFICA

Madrid 13

Entierro

Esta mañana se verificó el entierro del Catedrático de la Universidad Central don Alberto S-govi. Presidió el duelo el doctor Carracido, y asistieron muchos Catedráticos y amigos del finado.

La viuda de Wagner, grave

Telegráfica de Berlín que la viuda del gran compositor Ricardo Wagner se encuentra gravemente enferma en Beyrouth y se teme que la dolencia tenga un fatal desenlace.

Una aldea viejísima

Comunicación de Zurich que durante unos trabajos efectuados en una pequeña bahía del lago de Zurich, se han encontrado restos de una aldea que debió de existir hace la friolera de siete mil años, en plena edad de piedra.

Calvo Sotelo y el sufragio universal.

Por el cargo que ocupa resultan interesantes en este momento las manifestaciones del señor Calvo Sotelo una conferencia pública en favor del sufragio universal.

«No hay que tener en cuenta—dijo—ni las peticiones con que se pretende desvirtuar el sufragio, ni las con que se busca establecer el sistema de representación por clases, porque eso implicaría un retroceso servible para apartar a España del rumbo de las naciones europeas. La vuelta a la normalidad—siguió—no puede constituir retroceso en las conquistas políticas, y, por tanto, Municipios y Diputaciones y Parlamento se constituirán por sufragio universal».

Córdoba 13

El Rey a Córdoba

El Rey es esperado en esta capital el día 15 de los corrientes. Marchará al pantano de Guadalmellato.

Luego se le obsequiará con un banquete en la Casa Consistorial. Visitará la finca de Rosstalla, del Marqués de Viana, donde permanecerá unos tres días.

Barcelona 13

Sobre un partido de fútbol

Para el jueves próximo estaba anunciada la celebración del partido

de fútbol entre Barcelona y el Español, que fué suspendido al comenzar la segunda parte, por la actitud airada del público.

El Gobernador ha dicho esta mañana que en vista de que los ánimos continúan igualmente excitados y la Federación y las Juntas directivas de ambas sociedades, no le dan garantías de que no se alterará el orden, no autorizará la repetición del partido.

Descarrilamiento

En la estación del Prat, ha descarrilado esta mañana un tren de mercancías, volcando algunos vagones y quedando interceptada la vía.

Por tal causa, los trenes de Madrid y Valencia han llegado y han salido con dos horas de retraso.

No han ocurrido desgracias personales.

Movimiento de tropas

En el vapor «Castilla» han salido hoy para Laroche reclutas de las distintas Cajas de la capital.

Mañana saldrá otra expedición a bordo del vapor «Escolano».

Precedentes de Huelva, han llegado 561 reclutas destinados a los cuerpos de esta guarnición.

Presos gubernativos que piden la libertad.

Varios presos gubernativos han elevado una instancia al Gobernador civil y al Presidente del Directorio, en la que manifiestan que han tomado la decisión por las razones que

do a su antigua amante Paz Puente, un sobrino de ella, llamado Eduino Eristo, agredió a Fermín, produciéndole una herida de carácter grave.

El agresor fué conducido al Juzgado de guardia.

Lo que dice «El Debate»

En su artículo de fondo, «El Debate» compara la situación política de Italia con la de España, y después de diversos comentarios, dice que debe continuar gobernando Primo de Rivera.

En la Presidencia

Con el Marqués de Maza despachó esta mañana los Subsecretarios de Estado, Gobernación e Instrucción Pública.

Firma del Rey

S. M. el Rey firmó varios decretos, entre ellos los siguientes:

Presidencia.—Fijando las condiciones en las que ha de establecerse, en el nuevo plazo que se le concede, el Ayuntamiento de Sevilla, los arbitrios que autoriza la Ley de 24 de Julio de 1914.

Gracia y Justicia.—Rehabilitación de un título nobiliario a favor de don Antonio Saavedra.

Trabajo.—Designando la Comisión que estudie y redacte el nuevo régimen sobre cooperativas.

Guerra.—Varios nombramientos y concesión de cruces.

AGENCIA NACIONAL

SALÓN LICEO

A las cinco y media de la tarde y diez menos cuarto de la noche, secciones de cine y variedades.

PÉRDIDA

de un reloj pulsera desde el Casino Primitivo al Parque. Se gratificará a quien lo entregue al conserje de dicho centro.

PILAR SALVET

MODISTA

SERNA LÓPEZ, NÚMERO 12

Se ofrece para coser a domicilio.

UNA BOMBA!

Si... Donde ha trasladado la Pañería JOAQUIN INIESTA Marqués de Molins, 17, bajo los niños de la bola, regalan un globo a todo comprador.

¡SABAÑONES!

Se curan radicalmente, aún que estén ulcerados, con la SABAÑOSA BARRACHINA

Venta en farmacias, frasco 1 peseta Depósito: Dr. Berzosa

José Alonso Vidal

MÉDICO

Consulta, de tres en adelante PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS Gabinete de electricidad médica Tesifonte Gallego, 15

La magnífica luz de la lámpara Osram

Anima al trabajo. No descuide Vd. nunca el alumbrado de talleres y oficinas

Con lámparas Osram alumbrado perfecto.